

das Kind des Volkes, und wenn sie ihrem Volke treu ist, wie ein treuer Sohn seiner Mutter, so wird sie die Unterstützung des Volkes finden, so muß sie siegen. Eine Armee aber, die sich gegen ihr Volk wendet, muß eine Niederlage erleiden.

3. Die Rote Armee hat darum gesiegt, weil es der Sowjetmacht gelang, das ganze Hinterland, das ganze Land in den Dienst der Interessen der Front zu stellen. Eine Armee ohne ein starkes Hinterland, das die Front auf jede Weise unterstützt, ist zur Niederlage verurteilt. Die Bolschewiki wußten dies und eben darum verwandelten sie das Land in ein Kriegslager, das die Front mit Waffen, mit Munition, mit Bekleidung, mit Proviant, mit Nachschub versorgte.

4. Die Rote Armee hat darum gesiegt, weil: a) die Rotarmisten die Ziele und Aufgaben des Krieges verstanden und sich ihrer Richtigkeit bewußt waren; b) das Bewußtsein von der Richtigkeit der Ziele und Aufgaben des Krieges den Geist der Disziplin unter ihnen und ihre Kampffähigkeit stärkte; c) die Massen der Rotarmisten infolgedessen überall beispiellose Selbstverleugnung und unerhörten Masseneroismus im Kampfe gegen die Feinde bekundeten.

5. Die Rote Armee hat darum gesiegt, weil sie in ihrem Hinterland und an ihrer Front als führenden Kern die Partei der Bolschewiki hatte, eine Partei, einheitlich in ihrer Geschlossenheit und Disziplin, stark durch ihren revolutionären Geist und die Bereitschaft, um des Erfolges der gemeinsamen Sache willen alle Opfer auf sich zu nehmen, unübertroffen in ihrer Fähigkeit, die Millionenmassen zu organisieren und sie in einer komplizierten Situation richtig zu leiten.

„Nur weil die Partei auf der Hut war“, sagte Lenin, „weil in der Partei die strengste Disziplin herrschte, weil die Autorität der Partei alle Ämter und Institutionen zusammenfaßte und weil auf die vom Zentralkomitee ausgegebene Losung hin Dutzende, Hunderte, Tausende und schließlich Millionen sich wie *ein* Mann in Bewegung setzten, und nur weil unerhörte Opfer gebracht wurden — nur deshalb konnte das Wunder geschehen, das vollbracht wurde. Nur deshalb waren wir, obwohl die Imperialisten der Entente und die Imperialisten der ganzen Welt ihren Feldzug zweimal, dreimal und viermal unternahmen, imstande zu siegen.“ (*Lenin*, Ausgew. Werke, Bd. 8, S. 84.)